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Suma Guadalajara 
siete ambulancias

Con el objetivo de 
reducir los tiempos 

de respuesta en 
emergencias y ampliar 

la cobertura en el 
municipio, Verónica 

Delgadillo, hizo la 
entrega de las unidades 

La captura de quien fuera difundido en un video a través de las distintas redes sociales disparando un arma 
larga en contra de Karla N, en Balcones de Oblatos, se realizó por efectivos de la Fiscalía de Jalisco Pág. 2
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Detienen a Kelvin, en
Loma Dorada, Tonalá



martes 22 de julio de 2025

222
Presidente de Quadratín
Francisco García Davish

Director General
Antonio Sánchez

Directorio Quadratín Jalisco
Reporteros
Haremy Reyes
César Huerta

Fotógrafo
Francisco Rodríguez22

Jefa de información
Diana Beas

Editora
 Alma Reynoso

Domicilio
Avenida México 2798, 
piso 5B interior 1, colonia 
Circunvalación Vallarta, CP 
44680 Guadalajara, Jalisco.

Diseño gráfico
Karina Zepeda

Corresponsal Puerto Vallarta
Javier Frías

Quadratín Jalisco no se hace responsable de las 
opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.

Redacción/Quadratín Jalisco

El presunto feminicida de Karla 
Bañuelos, Kelvin N, fue detenido 
después de que elementos de 
la Fiscalía de Jalisco realizaron 

un cateo en un domicilio ubicado en 
la colonia Loma Dorada en Tonalá, 
informó el gobernador de Jalisco, Pablo 
Lemus Navarro y confirmó la Vicefiscal 
en Investigación Especializada en 
Atención a Mujeres, Niñas, Niños y 
Adolescentes con Razón de Género y la 
Familia, Elizabeth Canales Rodríguez.

El primero en dar detalles de la 
información fue el mandatario Pablo 
Lemus vía X: “Hace unos momentos 
fue detenido Kelvin N, el presunto 
responsable del feminicidio de Karla, 
ocurrido el fin de semana pasado en la 
colonia Balcones de Oblatos”. 

Posteriormente Elizabeth Canales 
confirmó que en el lugar donde fue 
aprehendido el presunto feminicida no 
encontraron el arma de fuego y los únicos 
indicios fueron los propios casquillos 
localizados en el lugar del crimen.

“Este último fue en Loma Dorada, en 
Tonalá, y ahí se llevó a cabo el cateo 
donde se logró la detención de Kelvin 

Detienen a Kelvin en 
Loma Dorada, Tonalá 
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Está señalado como el 
hombre que aparece en 
un video disparando en 

contra de Karla N, en 
Balcones de Oblatos 

El primero en dar detalles de la información fue el mandatario Pablo Lemus vía X.

respecto al feminicidio que se tiene en 
investigación. En estos momentos se 
va a realizar el traslado para la puesta 
a disposición al órgano jurisdiccional y 
que determine el juez el horario para 
iniciar la audiencia de formulación de 
imputación. Donde se llevó a cabo el 
cumplimiento del mandamiento de 
captura respecto a este último cateo 
era un inmueble para casa habitación. 
Se localizaron diversos casquillos 223, al 
parecer es un R”.

Dijo que no tienen más información 
sobre si el domicilio pertenece a algún 

familiar o desconocido, tampoco dijo 
si el detenido mencionó los motivos 
de la agresión, si está vinculado con 
grupos del crimen organizado o si está 
relacionado con otro tipo de agresiones.

De manera preliminar la vicefiscal solo 
dijo que Kelvin N es de oficio mecánico, 
tiene una edad promedio de 24 años, 
pero la mayor parte de la información 
es reservada, sobre todo al tratarse de 
un delito de feminicidio porque están 
en espera de lo que ocurra cuando sea 
presentado ante un juez que determine 
su vinculación a proceso

El lamentable hecho que 
fue difundido en redes 
sociales se registró el 
pasado 13 de julio en calles 
de la colonia Balcones de 
Oblatos, Guadalajara, en 
el video se muestra que 
Karla y Kelvin discuten 
y la mujer comienza a 
romper los cristales de la 
camioneta, por lo que él 
camina hacía la puerta del 
conductor de donde saca 
un arma larga.
La joven se acerca a 
Kelvin y lo amenaza con 
pegarle, a lo que él levanta 
y dispara el arma a un 
costado de la mujer.
Ella no se vio 
amedrantada, por lo que 
sigue persiguiéndole con 
la intención de asestarle 
un golpe a lo que él 
termina la discusión 
propinándole balazos en 
la cabeza para después 
escapar en la camioneta 
dañada.

LOS HECHOS 

Elizabeth Canales confirmó que no 
encontraron el arma de fuego.
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Redacción/Quadratín Jalisco

Con un crecimiento de 1.6, el 
mandatario de Jalisco, Pablo 
Lemus, se coloca en el puesto 
nueve del ranking de aprobación 

en el capítulo de Gobernadoras y 
Gobernares de México. 

De acuerdo con la encuesta de 
Consulta Mitofsky, realizada para El 
Economista, Lemus pasó de 49.2 a 50.8 
por ciento en junio de 2025, colocándose 
en el top ten nacional. 

En el listado de mandatarios hombres, 
Pablo Lemus es ubicado en el quinto 
lugar, en éste Ricardo Gallardo (San Luis), 
es el mejor. Mientras que por región, 
en el Bajío de Occidente, está en el sitio 
número cinco. 

En el ranking donde destaca en primera 
lugar el titular de Jalisco, es en la Región 
Pacífico, donde le siguen Salomón Jara 
(Oaxaca) y Alfonso Durazo (Sonora). 

En el estudio realizado a personas 
mayores de 18 años con dispositivos 
móviles inteligentes con acceso a internet, 
revelan que 50.8 por ciento aprueban la 
manera de gobernar de Pablo Lemus en 
estos siete meses al frente; mientras que 
48.5 por ciento dicen estar en desacuerdo 
y el 0.7 por ciento respondieron que no 
saben.

Por sexto mes consecutivo la aprobación 
promedio de los 32 Gobernadores está 
abajo del 49 por ciento aunque logran 
segundo incremento consecutivo 
de algunas décimas. Algunas de los 
resultados que nos arroja el ranking de 
junio de 2025 son los siguientes:

Es de destacar que en este listado en 
los lugares uno y dos aparecen mujeres; 
la gobernadora de Quintana Roo Mara 
Lezama y la Jefa de Gobierno de la 

Crece aprobación de Pablo Lemus 
El Gobernador de Jalisco se coloca en el puesto 9 del ranking de mejor evaluados 

de acuerdo con la encuesta de Consulta Mitofsky, realizada para El Economista
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El mandatario de Jalisco, Pablo Lemus.

La actividad es organizada por el Consejo 
Estatal de Seguridad Pública.
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Inician en Tizapán los talleres Somos Semillas de Paz
Redacción/Quadratín Jalisco

En Tizapán El Alto iniciaron los talleres 
“Somos semillas de paz”, dirigidos 
a niñas, niños y adolescentes, 

en el marco de los cursos de verano 
organizados por los Consejos 
Municipales de Prevención Social.

Esta actividad es organizada por 
el Consejo Estatal de Seguridad 
Pública (CESP), a través del Centro 

de Prevención Social del Estado, y 
buscan aprovechar los cursos de 
verano, para fortalecer el sentido de 
pertenencia y participación de niñas, 
niños y adolescentes como agentes 
de cambio, reconociéndose como 
sujetos de derechos y actores clave en 
la construcción de una cultura de paz.

Con la participación de 60 niñas, 
niños y adolescentes, Tizapán El Alto 

fue plasmado de diversas formas, a 
través de hechos, recuerdos, lugares 
emblemáticos de su municipio y 
hallazgos en su territorio, así como 
momentos históricos sobre la 
comunidad, la forma de vida, 
la familia, los sueños y 
deseos sobre espacios 
recreativos, entre 
otra

1. Mara Lezama (Quintana Roo)–54.6%
2. Clara Brugada (CDMX)-53.9%
3. Ricardo Gallardo (San Luis Potosí)–53.7%
4. Tere Jiménez (Aguascalientes)–53.5%
5. Libia García (Guanajuato)–51.4%
6. Julio Menchaca (Hidalgo)-51.2%
7. Lorena Cuéllar (Tlaxcala)-51.0%
8. Manolo Jiménez (Coahuila)-50.9%
9. Pablo Lemus (Jalisco)-50.8%
10. Mauricio Kuri (Querétaro)-50.8%

GOBERNADORES MEJOR EVALUADOS
EL TOP 10 LO CONFORMAN:

CDMX, Clara Brugada, aunque cuando 
vemos a los tres primeros sitios, se 
mantiene la terna formada por ellas 
dos y por Ricardo gallardo de San Luis 
Potosí.

Los que más crecieron en aprobación:
Entre los avances más destacados 

respecto a mayo, sobresale Tere 
Jiménez de Aguascalientes (+2.4 puntos 
porcentuales), seguida de Mara Lezama 
(+1.8), Manolo Jiménez de Coahuila 
(+1.7), Pablo Lemus de Jalisco (+1.6) y 
Lorena Cuéllar de Tlaxcala (+1.5).

s escenas que pudieron apreciarse en 
el mapa que las y los infantes crearon 
en equipo.

Con una metodología con enfoque 
de derechos humanos, cultura de paz 
y participación, en estos talleres se 
impulsan acciones de prevención social 
de las violencias y la delincuencia, con 
actividades formativas y recreativas, y 
en coordinación con el personal de los 
Consejos Municipales de Prevención en 

los Ayuntamientos.
Esta propuesta 

pedagógica del Centro de 
Prevención Social se dio 
a conocer a través de una 
convocatoria el 25 de junio, 
con el apoyo de los Consejos 
Municipales de Prevención, 
dirigida a los municipios que 
ofrecen cursos de verano con 
el fin de que incluyeran este 
programa centrado en el 
juego, la expresión creativa 
y la reflexión colectiva.

Para leer el estudio completo 
consulta el QR
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Presentan plan emergente para 
conservar empleos en comercios

Con una bolsa de 1.5 millones de pesos, se apoyará en una
 primera etapa a entre 100 y 120 micro empresas

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Porque existe una desaceleración 
en la generación de empleos y 
como una acción emergente 
para mantener a flote los 

comercios ubicados en los centros 
históricos de Guadalajara y Zapopan 
que concentran el 60 por ciento de 
las Micro empresas de este sector, la 
Secretaría de Desarrollo Económico 
presentó una estrategia para proteger 
las fuentes de trabajo con un subsidio 
cuya bolsa es de 1.5 millones de pesos 
y los municipios créditos por cinco 
millones de pesos, explicó su titular, 
Cindy Blanco. 

“Les doy un dato, en 2024 se 
generaron y venía un ritmo de 
crecimiento a nivel nacional del 
4.5 por ciento. Hoy estamos a nivel 
nacional por debajo del 3 por ciento 
en el sector de comercio y servicios. 
Y esto, por supuesto, tiene su impacto 
hacia Jalisco. Y obviamente también 
no olvidar que estamos pasando una 
coyuntura de preparación hacia el 
mundial y queremos asegurarnos 
que el sector de comercio de Jalisco, 
principalmente en estos municipios que 
tienen centros históricos importantes, 
estén preparados. Y es por eso que 
hicimos una estrategia que yo me 
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La estrategia fue presentada por la Sedeco para proteger las fuentes de trabajo.

En el Bosque La Primavera,         
  se reforestarán 41 hectáreas         
           con 25 mil árboles.
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Reforestarán 278 hectáreas para la restauración ecológica
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Como parte de una estrategia 
de restauración ecológica y 
recuperación de zonas afectadas 

por incendios o presión urbana, este 
año se intervendrán 278 hectáreas 
en diversas regiones de Jalisco, con la 
plantación de 136 mil 600 árboles nativos 
y adaptados. 

Tan solo en el Bosque La Primavera, se 
reforestarán 41 hectáreas distribuidas 
en nueve parajes con 25 mil árboles 
de especies como pinos, encinos y 
agave. 

La jornada de reforestación, que se 
llevará a cabo el próximo 7 de agosto, 

involucra a instituciones ambientales 
y cámaras empresariales, entre ellas el 
capítulo Guadalajara de la American 
Chamber of Commerce (AmCham), 
cuyas empresas afiliadas representan 
el 21 por ciento del PIB nacional y 
generan 10 millones de empleos. 

La iniciativa forma parte de su 
compromiso con el desarrollo 
sostenible. El Bosque La Primavera 
no es solo un espacio natural, es el 
principal pulmón verde de la Zona 
Metropolitana de Guadalajara, se 
trata de un ecosistema protegido 
abarca más de 30 mil hectáreas en 
los municipios de Zapopan, Tala, 
Tlajomulco y El Arenal, y es fundamental 

como regulador climático, captador de 
agua y purificador del aire. 

La estrategia forestal contempla 
acciones de regeneración natural, 
monitoreo de especies, control de 
plantas invasoras y obras de retención 
de agua para evitar la erosión. Según 
el Fideicomiso para el Desarrollo 
Forestal de Jalisco (FIPRODEFO), una 
reforestación exitosa depende no solo 
de plantar árboles, sino de todo el 
proceso de preparación del sitio, calidad 
de la planta y seguimiento técnico. 

Las plantas que se utilizarán fueron 
producidas en viveros de Zapotlán el 
Grande, bajo criterios ambientales que 
incluyen control biológico sin pesticidas.  

concentran el comercio y servicios”. 
La estrategia presentada en conjunto 

entre el gobierno del estado de Jalisco 
y los municipios de Guadalajara 
y Zapopan consiste en cuatro 
acciones principales. La primera es la 
convocatoria impulso al comercio 
que se abre este 23 de julio con un 
subsidio que entregarán a Micro 
empresarios para asumir sus gastos 
y no verse en la necesidad de realizar 
recortes de personal. 

La segunda es una bolsa de cinco 
millones de pesos en créditos a 
tasa preferencial que otorgarán 
los municipios a los negocios. La 
tercera son capacitaciones que 
otorgará Sedeco de manera gratuita y 
finalmente asesorías legales y fiscales 
gratuitas. 

El objetivo de este programa es 
apoyar en una primera etapa a al menos 
100 o 120 Micro empresas. 

Los funcionarios descartaron que 
estos estímulos tengan que ver con que 
se esperen afectaciones al comercio del 
centro histórico debido a los múltiples 
frentes de obra que ya comenzó la SIOP. 

atrevería a decir es un tiro de precisión. 
No estamos dando escopetazos 
ni buscando hacer cosas rápidas, 
realmente nos tomamos el tiempo 

de hacer un análisis a profundidad 
de cómo esta tendencia nacional 
impactaba a Jalisco y cómo impactaba 
a nuestros principales municipios que 
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Exigen acciones eficaces 
contra la trata de personas
Redacción/Quadratín Jalisco

La trata de personas sigue creciendo 
en contextos de inestabilidad 
social y económica, aprovechando 
vacíos legales, la violencia de género 

y la falta de protocolos efectivos. 
Durante el foro Julio Azul Contra la Trata 

de Personas, realizado en el Congreso 
de Jalisco, especialistas, legisladoras y 
representantes de organizaciones civiles 
y gubernamentales advirtieron sobre la 
urgencia de reforzar las acciones para 
prevenir, detectar y sancionar este delito. 

De acuerdo con cifras de la 
Organización Internacional del Trabajo 
presentadas en el evento, actualmente 
hay cerca de 50 millones de personas 
víctimas de trata en el mundo, en 
modalidades como trabajo forzoso, 
explotación sexual y matrimonios 
forzados. 

En México, entre 2019 y 2021, las 
fiscalías estatales abrieron más de 3 
mil 200 carpetas de investigación, 
aunque muchas no se tipificaron 
adecuadamente y se reclasificaron 
como explotación laboral o sexual, lo 
que complica su seguimiento. 

La diputada Lourdes Celenia 
Contreras González, organizadora del 
foro, advirtió que este delito se adapta 
a las nuevas formas de violencia y 
se oculta tras fenómenos como el 
aumento de personas desaparecidas. 

Anunció que propondrá medidas 
dirigidas a hoteles y plataformas digitales 
de hospedaje, entre ellas: registrar a los 
menores que se alojen, solicitar a los 
adultos que los acompañen acreditar su 
relación jurídica y establecer protocolos 
preventivos en coordinación con las 
autoridades. 

Mencionó que este modelo se 
aplica de forma voluntaria en hoteles 
de Puerto Vallarta, como parte de un 
programa piloto con la Secretaría de 
Turismo. 
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Celenia Contreras González, dijo que la trata se adapta a las nuevas formas de violencia.

Habrá más capacitación sobre 
descacharrización en colonias.
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Reforzarán 
acciones contra 
el dengue en 14 
municipios 
Redacción/Quadratín Jalisco

Se realizó la mesa de trabajo de la 
Red Regional Centro de Municipios 
por la Salud que preside la alcaldesa 

de Guadalajara, Verónica Delgadillo. 
Entre las acciones que se realizarán 

para reforzar la estrategia contra el 
dengue, destacan las brigadas de 
socialización y descacharrización en las 
colonias, así como la capacitación del 
personal en estos temas. 

La presidenta de Guadalajara, 
Vero Delgadillo, puso sobre la mesa 
tres acciones que, de la mano con 
la Secretaría de Salud Jalisco (SSJ), 
se pueden implementar en los 14 
Municipios para fortalecer la lucha 
contra el dengue. 

“Tener una brigada puerta a 
puerta, capacitarla, si no la tenemos, 
habilitarla; fortalecer la campaña 
de descacharrización, que cada 
uno habilitemos una brigada de 
descacharrización que recoja 
recipientes y de más (…) y que se 
siga fortaleciendo la campaña de 
comunicación”, acotó la alcaldesa. 

Las propuestas de Vero Delgadillo 
fueron aceptadas por la mesa 
de trabajo y quedaron como 
parte de los acuerdos 
que se tomaron y 
que buscan hacer 
equipo en pro de 
la salud.

Casos de dengue aún no se disparan en Jalisco: SSJ
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Pese a ya estar en pleno temporal 
de lluvias, los casos de dengue no 
se han disparado en Jalisco con 

975 acumulados a la última semana, 
de acuerdo con el secretario de Salud, 
Héctor Raúl Pérez Gómez, es un 25 por 
ciento menos, pero tampoco hay que 
confiarse porque vienen semanas muy 
complicadas.

“Tenemos en este momento un muy 
buen control del tema de dengue en 
el estado de Jalisco. Llevamos 975 
casos en lo que va de todo este 2025. 

Recordemos que en el 2024 tuvimos 20 
mil casos de dengue, casi 21 mil casos de 
dengue. Y miren, llevamos seis semanas 
epidemiológicas con solamente un 25 
por ciento de casos comparado con el 
2024. Tenemos la expectativa de que 
este año va a ser muy diferente.”

Describió que la semana pasada 
fueron confirmados 36 nuevos casos de 
dengue en Jalisco, mientras que en 2024 
en la misma semana epidemiológica 
ya eran más de 160 casos, también 
destacó que hasta el momento no hay 
fallecimientos confirmados, sino casos 
en estudio.

Se realizó el foro 
Julio Azul, donde se 
informó que hay 3 

mil 200 carpetas de 
investigación de este 

delito en México

El número de casos se ha reducido en un 25 
por ciento, pero no hay que confiarse.
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Refuerza Guadalajara atención 
médica con siete nuevas ambulancias

La inversión en las unidades fue de 15.8 mdp y forma parte de una 
estrategia más amplia para fortalecer el sistema de salud municipal

Redacción/Quadratín Jalisco

La mañana en pleno centro 
tapatío, fueron entregadas 
siete ambulancias nuevas a la 
Dirección de Servicios Médicos 

de Guadalajara, con el objetivo de 
reducir los tiempos de respuesta en 
emergencias y ampliar la cobertura 
en el municipio. 

La inversión en las unidades fue 
de 15.8 millones de pesos y forma 
parte de una estrategia más amplia 
para fortalecer el sistema de salud 
municipal, que incluye rehabilitación 
de instalaciones y compra de equipo 
especializado, informó la presidenta 
municipal, Verónica Delgadillo García. 

“Cada ambulancia brinda en 
promedio nueve servicios al día. Con 
estas nuevas unidades esperamos 
alcanzar once y reducir el tiempo de 
reacción a siete minutos, gracias a una 
nueva redistribución territorial en once 
comunidades”, explicó Delgadillo. 

Destacó que la salud es una de las 
prioridades de su Dobierno, lo que se 
refleja en el aumento del presupuesto 
para el área. En 2024 se destinaron 93 
millones de pesos y este año la cifra 
subió a 220 millones, un incremento de 
140 por ciento. 

Además de las ambulancias, se 
adquirieron dos tomógrafos, seis 
equipos de rayos X fijos y tres móviles, 
dos ultrasonidos y un sistema PACS 
(de almacenamiento y comunicación 
de imágenes médicas), con una 
inversión adicional de 40 millones 
de pesos. 

También se asignaron 15 millones 
de pesos para fortalecer el área 
de laboratorio y está en curso la 
rehabilitación de la Cruz Verde Mario 
Rivas Souza, con una inversión de 
otros 40 millones. 

Durante el acto, el director de 
Servicios Médicos Municipales, Jesús 
Méndez de Lira, calificó como histórica 
la inversión realizada, al señalar que no 

se había hecho una renovación de 
esta magnitud en más de dos 

décadas. 
La coordinadora general 

de Construcción de 
Comunidad, Erika 

Crystal Zavala 

Fr
an

ci
sc

o 
R

od
ríg

u
ez

El evento se realizó en la zona centro; se invierten 220 mdp para salud en 2024.

Cada 
ambulancia 

brinda en promedio 
nueve servicios al 
día. Con estas nuevas 
unidades esperamos 
alcanzar once y reducir 
el tiempo de reacción a 
siete minutos

Verónica Delgadillo García

secretario de Salud de Jalisco, Héctor 
Raúl Pérez Gómez; el jefe de la Oficina 
Ejecutiva de Presidencia, Mario Silva; 
el director general de SAMU Jalisco, 
Yanick Nordin Servín; y el regidor 
Gabriel Vázquez Suárez, presidente de 
la Comisión de Salud y Deportes. 

Finalmente, la presidenta municipal 
hizo un llamado a la ciudadanía para 
facilitar el paso a las ambulancias en 
circulación. “Cuando las escuchen 
sonar, abran paso. Hay una persona 
esperando ser atendida, una vida que 
depende de ese tiempo”, dijo.

También se 
adquirieron dos 
tomógrafos, seis 
equipos de rayos X 
fijos y tres móviles, 
dos ultrasonidos y 
un sistema PACS (de 
almacenamiento y 
comunicación de 
imágenes médicas).

EL DATO

López, subrayó que la incorporación de 
las nuevas unidades fortalecerá la red 
de atención prehospitalaria y permitirá 

una mejor articulación con otras 
instituciones. 

En el evento también participaron el 
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Arranca Quirino trabajos 
del primer Bosque Urbano  
Este espacio que tendrá 

una inversión de 70 
millones de pesos, está 
ubicado en la zona de 

Lomas del Sur
Redacción/Quadratín Jalisco 

El presidente municipal, Gerardo 
Quirino Velázquez Chávez, arrancó 
los trabajos para la construcción 
del primer Bosque Urbano de 

Tlajomulco. 
Este proyecto contará con una 

inversión histórica de 70 millones de 
pesos y se trata de un bosque que 
marcará un antes y un después en la 
infraestructura verde del sur del AMG. 

Ubicado en la zona de Lomas del 
Sur, este bosque urbano será un 
nuevo pulmón ambiental y espacio 
de esparcimiento para miles de 
familias del municipio, con un diseño 
integral que prioriza áreas verdes, 
conectividad barrial y actividades 
deportivas, culturales y de conciencia 
ecológica. 

“Todos unimos esfuerzos para 
entender que nuestro presupuesto 
debía tener justicia social, y cuando 
hablamos de justicia social hablamos 
de que tiene que ser un eje transversal 
con el medio ambiente. Este bosque 
será un punto de encuentro que 
nos recuerde todos los días que 
Tlajomulco no va a dejar de crecer, 
pero tiene que crecer de la manera 
correcta, cuidando nuestros recursos 
naturales”, afirmó Gerardo Quirino. 

Cabe señalar que, el proyecto 
contempla una superficie de 8.8 
hectáreas, de las cuales más del 76 por 
ciento serán áreas verdes con especies 
endémicas, andadores, miradores, pista 
de atletismo, zonas deportivas, espacios 
recreativos y senderos ecológicos.

Además, estará conectado 
directamente con la estación La 
Fortuna de la Línea 4 del Tren Ligero, 

lo que facilitará su acceso y fomentará 
la movilidad sustentable. 

El municipio informó que, la 
obra responde a un enfoque de 

urbanismo consciente, integrando 
a comunidades como Chulavista, 
Hacienda Santa Fe, Cima del Sol 
y la Cabecera Municipal en una 
nueva dinámica de recuperación y 
apropiación del espacio público. 

Durante el evento, el coordinador 
general de Gestión del Territorio, René 
Caro, destacó que el bosque urbano 
se construye sobre un polígono con 
valor ecológico, parte de un corredor 
natural del sur de la ciudad, y que el 
objetivo es doble: preservar ese valor 
ambiental y convertirlo también en 
un espacio público de calidad. 

“Este es el primer bosque urbano en 
Tlajomulco, y atiende dos grandes 
objetivos: conservar el valor 
ecológico del espacio y al mismo 
tiempo dotar a la comunidad 
de un lugar digno para el 
deporte, la recreación 
y la convivencia”, 
señaló Caro. 
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Se trata de un bosque que marcará un antes y un después en la infraestructura verde.  

 La población pueden reportar árboles que 
representen un riesgo. 
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Tlaquepaque 
retira árboles 
secos o en riesgo 
Redacción/Quadratín Jalisco 

El gobierno de San Pedro 
Tlaquepaque puso en marcha un 
operativo para el retiro de árboles 

secos o que representen un riesgo 
durante el presente temporal de lluvias 
en la metrópoli tapatía. 

El subdirector de Parques y Jardines 
de dicho ayuntamiento, Raymundo 
González detalló que trabajan en las 
acciones preventivas las 24 horas de 
los siete días de la semana para recoger 
los árboles que puedan provocar un 
accidente. 

“En este temporal de lluvias hemos 
retirado 67 árboles caídos y 26 más que 
estaban a punto de caer. Al momento 
de que recibimos el reporte estamos 
acudiendo de inmediato”, expresó el 
funcionario municipal. 

A través de un comunicado, señaló 
que la población puede reportar 
árboles que representen un riesgo y, 
posteriormente, acudir con un biólogo, 
quien determinará su estado natural. 

“Acudimos para dictaminar si el árbol 
está en riesgo o solamente es una poda. 
Los que estamos recogiendo son los 
que están totalmente secos, y si vemos 
los que no se necesitan derribar, porque 
solo es una rama la que está mal, les 
realizamos una poda”. 

Para realizar un reporte, las personas 
pueden comunicarse al número de 
teléfono de la dirección de Parques y 
Jardines, 33 38 37 04 27 y 28.

Más del 76 por 
ciento del Bosque 
Urbano Lomas del 
Sur será destinado 
a áreas verdes con 
especies endémicas, 
consolidando el 
compromiso de 
Tlajomulco con el 
desarrollo sostenible y 
la justicia ambiental.

EL DATO 
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Respalda Zapopan
a niños y jóvenes

Con Fondo de Competencias Educativas, el ayuntamiento entregará 
apoyos económicos para competencias nacionales e internacionales

Redacción/Quadratín Jalisco 

Para otorgar apoyos económicos 
para su participación en 
competencias nacionales e 
internacionales en áreas como 

el conocimiento, la ciencia, el arte 
y otras disciplinas académicas, el 
Gobierno de Zapopan presentó 
el Fondo de Competencias 
Educativas. 

El presidente municipal, Juan 
José Frangie Saade,  señaló que 
este proyecto surge como parte 
de un compromiso de campaña 
orientado a garantizar que las 
infancias puedan cumplir sus 
sueños de competir y participar a 
nivel nacional e internacional.  

“El competir es un logro bastante 
importante. Queremos demostrarles 
a nuestras niñas y niños que los 
sueños si se cumplen. Este fondo 
arranca con un presupuesto de 
700 mil pesos y, si es necesario, se 
incrementará. Hasta el momento 
hemos apoyado a 10 menores, 
cinco niñas y cinco niños, y ya 
tenemos una lista de ocho más que 
buscan sumarse a este fondo de 
competencias”. 

Marcela Preciado García de 
Quevedo, directora de la Ciudad de 
las Niñas y los Niños de Zapopan, 
expresó que este fondo tiene 
como objetivo ofrecer un respaldo 
directo a las infancias para que 
puedan representar a su municipio, 
sin verse limitadas por cuestiones 
económicas. 

“Este programa brinda un apoyo 
directo para que las niñas, niños y 
adolescentes puedan representar a 
Zapopan, a nuestro estado y a nuestro 
país. Este fondo nos permitirá que las 
infancias se preparen y participen 
demostrando su talento”, explicó. 
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Los jóvenes talentos podrán competir sin limitaciones económicas. 

Se identificaron afectaciones en un total de 
87 viviendas. 
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Entregan apoyos 
económicos a 
afectados por 
lluvias
Redacción/Quadratín Jalisco 

Para que puedan reponer el 
menaje y otros bienes materiales 
que fueron dañados o perdidos 

debido a las inundaciones del 
pasado 24 de junio, el Gobierno de 
Zapopan realizó la entrega de apoyos 
económicos por hasta 45 mil pesos 
por familia. 

Después de un proceso de evaluación 
técnica, realizado por personal 
especializado del Ayuntamiento, se 
identificaron afectaciones en un total 
de 87 viviendas. 

Cabe señalar que, las zonas 
impactadas se localizan principalmente 
en las inmediaciones de los arroyos El 
Grande y Teisquince, así como en las 
colonias Cantaluna, El Briseño, Villa 
Perisur, El Mante y Los Periodistas. 

Hasta ahora, algunas personas 
perjudicadas no han realizado la 
entrega de documentación necesaria 
para acceder al apoyo económico. 

Por ello, personal del Ayuntamiento se 
mantiene en contacto directo con cada 
familia para brindar acompañamiento y 
facilitar la conclusión del trámite. 

De igual manera, para las y los vecinos 
afectados por inundaciones en la 

colonia La Martinica, el Gobierno 
de Zapopan contempla 

la misma entrega de 
apoyos, con un fondo 

de 10 millones de 
pesos.

Con la misión de plantar 100 mil árboles y lanzar 200 mil bombas 
de semilla para restaurar áreas dañadas por incendios, en Zapopan 
arrancó la temporada de reforestación 2025.  
Además, inició el reto Siembra Vida Zapopan, una dinámica entre las 
distintas dependencias municipales para reforestar diversas zonas 
del municipio.  
El municipio de Zapopan cuenta con 50 mil 421 hectáreas de Áreas 
Naturales Protegidas (ANP).  

PLANTARÁ ZAPOPAN 100 MIL ÁRBOLES 

LOS APOYOS ECONÓMICOS 
SE DESGLOSAN DE LA 
SIGUIENTE MANERA

Apoyo de 15 mil pesos dirigido a 
las niñas, niños y adolescentes que 
participen en competencias de nivel 
nacional. 

Apoyo de 25 mil pesos dirigido 
a las niñas, niños y adolescentes 

que participen en competencias 
internacionales.

INFORMES
Dirección Ciudad de las Niñas y 

los Niños, al teléfono 33 3818 2000 
ext. 2282 y 2284 o pueden enviar un 
correo electrónico ines.diaz@zapopan.
gob.mx. 
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Persisten en GDL riesgos de 
inundaciones y socavones 

Arturo Gleason advirtió que la falta de acciones integrales y la
 urbanización descontrolada pone a la ZMG en riesgo creciente 

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

El académico de la Universidad 
de Guadalajara, Arturo Gleason 
Espíndola, advirtió que la zona 
metropolitana de Guadalajara 

enfrenta un riesgo creciente de 
inundaciones y socavones, debido 
a una combinación de urbanización 
descontrolada, infraestructura antigua 
y la falta de visión integral en la gestión 
del agua.

“Estamos habitando una mancha 
urbana que impermeabilizó hasta el 95 
por ciento de la cuenca de Atemajac. Los 
colectores actuales no fueron diseñados 
para drenar esa cantidad de agua y 
están siendo sobrepasados”, explicó el 
especialista, quien lleva casi 30 años 
investigando el tema.

Gleason planteó que, si bien se habla 
de invertir nueve mil millones de pesos en 
un drenaje profundo, esa solución no será 
suficiente si no se implementan primero 
acciones sustentables como la retención 
de agua desde las partes altas, instalación 
de tanques en edificios, infiltración al 
subsuelo, ampliación de áreas verdes y 
techos con vegetación.

“Un drenaje profundo debería ser 
la última medida, no la primera. Si no 
se retiene el agua donde se genera en 
casas, negocios e industrias, el sistema 
colapsará. Ya lo advertimos desde hace 
décadas”, señaló.

El académico recordó que parte de la 
infraestructura hidráulica de Guadalajara 
data de principios del siglo XX y no ha sido 
rehabilitada. Mencionó el colector San 
Juan de Dios como un punto crítico con 
riesgo latente de colapso, al igual que 
al menos 19 sitios que ha identificado 
en una reciente infografía difundida en 
redes sociales.

Además, criticó la falta de una 
política pública basada en estudios 
técnicos y con visión de cuenca. “El 
problema no se resuelve con obras 
aisladas o parchando zonas inundadas. 
Necesitamos entender cómo fluye 

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
G

u
ad

al
aj

ar
a

La infraestructura hidráulica de Guadalajara data de principios del siglo XX y no ha sido rehabilitada.

El Secretario General del Congreso dijo que 
espera que se tengan resultados.
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Presentan trabajos 
para implementar 
la política 
anticorrupción 
Redacción/Quadratín Jalisco

Buscando reforzar la práctica de 
los principios de la política estatal 
anticorrupción, nacida de la 

corresponsabilidad de los Tres Poderes 
del Estado, municipios y sociedad civil, 
se llevó a cabo la Implementación de 
la Política Estatal Anticorrupción (PEA), 
presidida por la diputada Marta Estela 
Arizmendi Fombona, presidenta de la 
Mesa Directiva del Congreso del Estado. 

La diputada Marta Arizmendi, en calidad 
de presidenta y en representación de las 
38 diputadas y diputados, señaló que 
reconocen que la corrupción deteriora las 
instituciones, también mina la confianza 
del pueblo, frena el desarrollo y perpetúa 
las desigualdades.

“Por eso este programa institucional 
anticorrupción es un deber ético y 
una exigencia de los ciudadanos dar 
resultados concretos en transparencia y 
rendición de cuentas”, señaló.

Además enfatizó que este taller es 
para quienes laboran en el Congreso, 
e incluso para legisladores, y con ello 
reforzar la práctica de los principios de la 
política estatal anticorrupción, nacida de 
la corresponsabilidad de los Tres Poderes 
del Estado, municipios y sociedad civil.

El Secretario General del Congreso 
de Jalisco, Eduardo Fabián Martínez 
Lomelí, dijo que espera que se tengan 
resultados en corto tiempo y con ello se 
promueva y logre la integridad y ética 
pública; impulsar la participación pública; 
disminuir la arbitrariedad en la gestión 
pública, y combatir la impunidad.

Un drenaje 
profundo 

debería ser la última 
medida, no la primera. 
Si no se retiene el 
agua donde se genera 
en casas, negocios e 
industrias, el sistema 
colapsará. Ya lo 
advertimos desde hace 
décadas

Arturo Gleason

el agua desde los cerros hasta el río 
Santiago, y actuar en cada punto con 
tecnologías adecuadas”, apuntó.

Como ejemplo de gestión exitosa, 
mencionó el caso de Berlín, donde se 
obliga a nuevos desarrollos urbanos 
a instalar sistemas de retención de 
agua y se cuenta con una oficina 
especializada para su regulación. 
“Aquí deberíamos tener ese mismo 
enfoque, pero con urgencia”, dijo.

Finalmente, llamó a la ciudadanía a 
involucrarse, reducir el envío de 
agua pluvial a los drenajes desde 
sus hogares y ejercer presión 
para que las autoridades 
actúen con base en 
evidencia. “Los 
tapatíos debemos 
exigir decisiones 
con conciencia.
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Presentan la Carrera Vertical 
Bomberos Zapopan 2025 

Esta décima edición se llevará a cabo el próximo 17 de agosto 
en la Torre Armstrong y tiene una finalidad altruista 

César Huerta/Quadratín Jalisco

Todo está listo para la décima 
edición de la Carrera Vertical 
Bomberos Zapopan. La mañana 
del lunes, la Coordinación 

Municipal de Protección Civil y 
Bomberos de Zapopan dio a conocer 
los pormenores de este evento que se 
llevará a cabo el próximo 17 de agosto, 
en la Torre Armstrong.

La carrera tiene como objetivo 
recaudar dos millones de pesos que 
se destinarán a la atención médica de 
menores con quemaduras. Este fin 
altruista es lo que ha brindado especial 
relevancia a la competencia desde su 
creación, en el año 2016. Hay reportes 
de que cada año 200 menores de 
edad sufren este tipo de lesiones en 
la Zona Metropolitana de Guadalajara 
y requieren atenciones que pueden 
superar los 40 mil pesos diarios de 
costo.

El encargado de la unidad de atención 
a niños con quemaduras del Hospital Civil 
de Guadalajara, Ariel Miranda Altamirano, 
señaló que es muy costosa la atención 
de las niñas, niños y adolescentes con 
quemaduras, por lo cual estas carreras 
para recaudar fondos son importantes 
para el apoyo de todos estos pacientes.

“Éste sueño ha sido una locura, porque 
cuando íbamos y tocamos puertas para 
la ayuda especializada, todo el mundo 
decía que era una locura por el costo que 
implica el tratamiento de estos pacientes 
aproximadamente cada día dentro 
de una unidad especializada tiene un 
costo aproximado de dos mil dólares 
por día”, señaló.

Por su parte, Mario Espinoza Ceballos, 
coordinador municipal de a protección 
civil y bomberos, afirmó: “Es un evento 
familiar, es un evento en el que podemos 
hacer visible actividades de lo que se 
hace en el terreno de su vida. Será el 
17 de agosto a las siete de la mañana 

y la intención es hacer visible todo el 
esfuerzo que se hace para prevenir los 
incidentes de incendios”.

Finalmente, Gaciela de Obaldía 
Escalante, secretaria general del 
ayuntamiento de Zapopan, destacó 
el compromiso social que representa 
esta competencia. “Cada persona que 
participa no sólo representa un reto 
físico, sino también se convierte en 
parte de una carrera de apoyo que 
transforma realidades. Subir 16 pisos 
parece poco, pero el impacto que 
genera es muy profundo”, detalló.

La meta en esta décima edición de 
la Carrera Vertical Bomberos Zapopan 
2025 es reunir dos millones de pesos 
que se destinarán a la compra de 
equipo especializado para la atención 
de quemaduras. La inscripción consiste 
en un donativo que inicia desde los 
200 pesos y se espera que con la 
generosidad de los participantes se 
pueda alcanzar el objetivo.
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 Lo recolectado se destinará a la atención médica de menores con quemaduras. 

Alfonso González ya debutó con Atlas. 
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Volver es un 
sueño: 
Ponchito 
González
César Huerta/Quadratín Jalisco

Alfonso González está de regreso 
con el equipo que lo vio nacer. 
Ponchito ha vuelto al Atlas y 

el sábado pasado ya debutó con la 
camiseta rojinegra. El recibimiento 
por parte de los aficionados fue 
espectacular. Años después, visite de 
nuevo esos colores que tanto significan 
para él. Y aunque el 3-3 frente al Cruz 
Azul no dejó al equipo satisfecho, el 
futbolista asegura que está viviendo un 
sueño.

“Me siento feliz, le agradezco a la 
gente por el recibimiento. Creo que 
hubiera sido lindo que el marcador 
fuera a favor, pero bueno. Al final el 
esfuerzo se notó, nos fuimos con un 
punto, nos fuimos insatisfechos, pero 
se hizo un buen trabajo”, explicó el 
refuerzo del Atlas, quien ahora debe 
enfocarse junto al resto del plantel en 
conseguir un buen resultado frente a 
Monterrey.

“Agradecido con la gente por el 
recibimiento. Para mí es un sueño que 
estoy viviendo. Espero poder representar 

de la mejor manera los colores 
rojinegros, que la gente se sienta 

representada y nosotros 
dentro del campo como 

plantel, dar lo mejor de 
nosotros”, sentenció 

Ponchito.
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∙ Capacitación en la Universidad Policial
∙ Apoyo para vivienda
∙ Becas para sus hijas e hijos en universidades
   públicas y privadas
∙ Cobertura médica
∙ Descuentos y acceso a 28 programas
   sociales

En el Gobierno de Jalisco reconocemos
el valor de nuestras y nuestros
policías con beneficios reales

para ellos y sus familias:

a quienes nos cuidan
Cuidamos 

Más que un programa, 
es nuestro compromiso
con quienes protegen a Jalisco.JALISCO

¡La policía mejor pagada del país!


